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ПОСЛАНИЕ ГЛАВЫ ГОСУДАРСТВА 
К.К. ТОКАЕВА НАРОДУ КАЗАХСТАНА

ОСНОВНЫЕ ТЕЗИСЫ ПОСЛАНИя 
ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУбЛИКИ КАЗАХСТАН 
ОЗВУчЕННЫЕ 1 СЕНТябРя 2022 ГОДА

В столице прошло расширенное заседание республиканского соВета 
ассамблеи народа казахстана по обсуждению послания глаВы государстВа
6 сентября в столичном Доме дружбы состоя-

лось расширенное заседание Совета Ассамблеи 
народа Казахстана. В мероприятии приняли 
участие руководители республиканских этно-
культурных объединений, члены Ассамблеи на-
рода Казахстана и её Совета, депутаты Сената, 
Мажилиса Парламента, представители МИОР, 
представители Совета Матерей, советов обще-
ственного согласия, научно-экспертного сооб-
щества АНК, РОО «Ассамблея жастары», СМИ 
Кроме того, посредством онлайн-включения 
присоединились представители региональных 
Ассамблей и КГУ «Қоғамдық келісім».

В ходе заседания члены Совета АНК выра-
зили поддержку и обсудили механизмы реали-
зации Послания Президента народу Казахста-
на «Справедливое государство. Единая нация. 
Благополучное общество».

Председательствующий заместитель Пред-
седателя АНК Т.Каримов акцентировал внима-
ние на том, что у Ассамблеи народа Казахстана 
есть своя особая миссия в строительстве Ново-
го Казахстана. «Мы должны укреплять обще-
ственное согласие и общенациональное един-
ство, потому что они были и остаются главным 
условием и социальной средой успешных ре-

форм. И об этом Глава государства четко указал 
в своём Послании. В частности, Президент Ка-
захстана подчеркнул, что «мы будем укреплять 
общенациональное согласие, партнерство вла-
сти и общества, следуя концепции «слышаще-
го государства».
Выступление председателя ОЮЛ АРСК 

Божко В.К. на совете АНК 
по обсуждению послания Президента 

Токаева К.К.
Уважаемые коллеги! Прежде всего хочу вы-

разить сочувствие гражданам Костанайской об-

ласти пострадавшим от крупных лесных пожа-
ров. АРСК, как и все структуры АНК, включи-
лись в сбор гуманитарной помощи для пого-
рельцев. Государство должно сделать все, что-
бы пострадавшие граждане вошли в зиму с вос-
становленным жильем.

Остановлюсь на некоторых моментах посла-
ния, которые получили всеобщую поддержку 
населения РК. Это задачи качественного роста 
благосостояния граждан за счет развития част-
ной инициативы, конкуренции и справедливо-
го распределения национального дохода че-
рез программу «Бюджет народного участия».  

ПЕРВОЕ НАПРАВЛЕНИЕ. 
НОВАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ 

ПОЛИТИКА
Приоритеты нового экономического кур-

са:
Стимулирование частной предпринима-

тельской инициативы, то есть отход от госка-
питализма и чрезмерного вмешательства госу-
дарства в экономику;

Развитие конкуренции, то есть обеспечение 
равных возможностей для всех; 

Справедливое распределение национально-
го дохода.

1.Отказ от административного регулирова-
ния цен.

На монопольных рынках необходимо перей-
ти к новой тарифной политике «Тариф в обмен 
на инвестиции». Весомую часть инвестиций 
собственник должен внести из своих средств, 
а не за счет тарифа.

2.Для дальнейшей демонополизации эконо-
мики будут приняты институциональные ре-
шения. Существующих операторов передадут 
в конкурентную среду либо признают моно-
полистами, и будут регулировать их деятель-
ность в рамках специального антимонополь-
ного права.

3.Понятная, предсказуемая налоговая по-
литика. В 2023 году будет подготовлен новый 
Налоговый кодекс.

Введение «налога на роскошь».
Легализация автомобилей, ввезенных до 1 

сентября текущего года.
4.Прозрачное таможенное администрирова-

ние.
5.Реформирование модели бюджетной по-

литики. Новый Бюджетный кодекс.
6.Системная поддержка предприниматель-

ства. 
Шестое Новый закон «О государственных 

закупках». В приоритете – качество закупае-
мых товаров и услуг, а не минимальная цена.

7.Переход на новую модель государственно-
частного партнерства.

8.Решение вопроса нехватки кредитных ре-
сурсов для отечественного бизнеса.

9.Земля – базовый фактор производства. 
Оперативное и прозрачное выделение пред-
принимателям земельных участков.

ВТОРОЕ НАПРАВЛЕНИЕ. 
РАЗВИТИЕ РЕАЛЬНОГО 

СЕКТОРА
1.Упростить законодательство и процеду-

ры для привлечения инвестиций в разработ-
ку недр.

2.Правительству поручено повысить инве-
стиционную привлекательность индустриаль-
ного сектора.

3.Перейти к принципиально новой политике 
по развитию специальных экономических зон.

4.Государство будет последовательно сни-
жать свое участие в экономике.

5.Укрепление транзитного потенциала стра-
ны.

6.Строительный сектор.

7.Развитие сельского хозяйства.
8.Решение проблемы нехватки водных ре-

сурсов.

ТРЕТЬЕ НАПРАВЛЕНИЕ. 
СТРАТЕГИЧЕСКИЕ

 ИНВЕСТИЦИИ 
В БУДУЩЕЕ СТРАНЫ

Обеспечение здоровья нации. 
С 2023 года – новый национальный проект 

для жителей села.
При медицинских вузах будут созданы мно-

гопрофильные университетские больницы и 
клиники.

В течение трех лет ежегодное количество 
грантов на подготовку в резидентуре будет 
увеличено на 70%.

Рост зарплат, адекватных рыночным 
условиям. 

Президент принял решение поднять уро-
вень минимальной заработной платы с 60 до 
70 тысяч тенге. Это напрямую затронет дохо-
ды 1,8 миллиона граждан.

Система образования. 
Кардинальное решение вопроса обеспечен-

ности детскими садами. 
Новый национальный проект «Комфортная 

школа». До 2025 года мы создадим 800 тысяч 
ученических мест, отвечающих современным 
требованиям. Это позволит полностью решить 
проблему аварийных и трехсменных школ. 

Все незаконно полученные средства, кото-
рые поступают в распоряжение государства в 
результате судов над коррупционерами, долж-
ны расходоваться на строительство школ. 

Дифференцированные образовательные 
гранты и льготные кредиты на обучение под 

2-3% годовых.
Перезагрузка пенсионной системы.
Планка пенсионного возраста для женщин 

будет до 2028 года зафиксирована на уровне 
61 года.

Корректировка системы социального обе-
спечения.

Будет увеличен период выплат по уходу за 
ребенком до полутора лет уже с 1 января 2023 
года.

Льготное кредитование для молодежного 
предпринимательства под 2,5% годовых.

Ежегодное перечисление не менее 7% от чи-
стого дохода фонда «Самрук-Казына» в обще-
ственный фонд «Қазақстан халқына».

Эффективная миграционная политика.
Новая программа «Национальный фонд – 

детям».
50% от ежегодного инвестиционного дохо-

да Национального фонда будут отчисляться 
на специальные накопительные счета детей до 
достижения ими 18 лет, без права досрочного 
снятия.

По достижении совершеннолетия накоплен-
ные суммы будут направлены на приобрете-
ние жилья и получение образования.

Проект будет запущен с 1 января 2024 года.

ЧЕТВЕРТОЕ НАПРАВЛЕНИЕ. 
ПЕРЕЗАГРУЗКА ГОСУДАР-
СТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ

Децентрализация системы госуправления 
при одновременном повышении персональной 
ответственности политических госслужащих.

Компактный аппарат Правительства.
Новая административная реформа. 

Развитие местного самоуправления, пере-
форматирование деятельности общественных 
советов, КСК и ОСИ. Обустройство жилых до-
мов, развитие инфраструктуры городов.

Новая модель работы фонда «Самрук-
Казына».

ПЯТОЕ НАПРАВЛЕНИЕ. 
ЗАКОН И ПОРЯДОК

Обновление и оздоровление судейского 
корпуса. 

Повышение самостоятельности судей. 
Усиление ответственности судей. 
Расширение доступа к правосудию. 
Сокращение участия государства в судеб-

ных процессах. 
Реформа правоохранительного блока. 
Ужесточение наказания и исключить 

условно-досрочное освобождение за тяжкие 
преступления – убийства и бандитские раз-
борки. 

Ужесточение ответственности за насилие в 
семейно-бытовой сфере. 

Борьба с распространением и потреблением 
синтетических наркотиков. 

Ревизия Уголовного и Уголовно-
процессуального кодексов. 

Полномочия по коррекции уголовного и 
уголовно-процессуального законодательства 
передаются Министерству юстиции.

ЕДИНОРАЗОВАЯ АМНИСТИЯ 
УЧАСТНИКОВ ЯНВАРСКИХ 

СОБЫТИЙ 
Президент принял решение провести едино-

разовую амнистию участников январских со-
бытий. Амнистия не затронет главных фигу-
рантов, причастных к организации беспоряд-
ков, а также обвиняемых в государственной 
измене и попытке насильственной смены вла-
сти. Под амнистию не подпадут и лица, совер-
шившие террористические и экстремистские 
преступления, рецидивисты, а также приме-
нявшие пытки. 

Семьи погибших в ходе январских событий, 
находящиеся в сложной финансовой ситуа-
ции, получат материальную поддержку.

НОВЫЕ ПОЛИТИЧЕСКИЕ 
ИНИЦИАТИВЫ 

Комплексная перезагрузка ключевых госу-
дарственных институтов. 

Публичное обнародование графика буду-
щих избирательных кампаний. Внеочередные 
президентские выборы – осенью текущего 
года. Внеочередные выборы в Мажилис и мас-
лихаты всех уровней – в первой половине сле-
дующего года.

Президент предложил после выборов вне-
сти на рассмотрение Парламента новую нор-
му – ограничение мандата Президента в один 
срок продолжительностью 7 лет без права пе-
реизбрания.

В будущем в состав Правительства смогут 
войти представители не только политических 
сил, получивших большинство голосов изби-
рателей, но и других парламентских партий.
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22 августа 2022 года в социальных сетях 
получил распространение видео ролик с за-
явлением посла Украины в Казахстане Вру-
блевского П., которое он дал одному из ка-
захстанских блогеров. 

Заявление ОЮл ассОциации русских, славянских 
и каЗачьих ОрганиЗаций каЗахстана

ОБРАщеНие СОВеТА АССАмБЛеи 
НАРОдА КАзАхСТАНА

Уважаемые соотечественники!
Мы, члены Ассамблеи народа Казахстана, решительно осуждаем и считаем недопустимы-

ми высказывания посла Украины в Республике Казахстан господина Петра Врублевского в 
интервью одному из казахстанских блогеров.

В нашей стране, где мир и единство являются главными принципами государственной по-
литики и общественной консолидации, подобные высказывания недопустимы и неприемле-
мы, от кого бы они ни исходили.

Дипломатия должна служить идеалам мира и сотрудничества, а не для разжигания нена-
висти и вражды.

Для единого многоэтнического народа Казахстана незыблемы принципы дружбы, взаимо-
выручки и мира. Именно они помогли нам даже в самые сложные годы становления нашей 
Независимости избежать межэтнических конфликтов и сохранить целостность нашей стра-
ны и нашего народа.

Для нас чужд язык вражды, неприемлема и непонятна пропаганда этнической ненависти 
в любых ее проявлениях.

Призываем всех казахстанцев не поддаваться на провокации, сеющие вражду и недоверие, 
и, напротив, беречь и укреплять мир в стране и единство народа ради настоящего и будуще-
го наших детей.

Совет Ассамблеи народа Казахстана.

В данном видео-интервью посол Украи-
ны заявил, дословно, что (Украина старает-
ся убивать как можно больше русских сей-
час, тем меньше придется убивать нашим 
детям. Вот и все.) 

Подобные заявления не совместимы со 
статусом посла и дипломатической эти-
кой. Такого рода демарши посягают на мир 
и согласие в нашей стране, где проживает в 
мире и дружбе более 120 этносов, в том чис-
ле русские и украинцы. 

В этой связи АРСК требует от МИДа Ре-
спублики Казахстан объявить посла Украи-
ны Врублевского персоной нон грата.

Одновременно просим Прокуратуру Ре-
спублики Казахстан провести проверку фак-
та распространения этого материала с заяв-
лением посла Украины в соцсетях и в соот-
ветствии с законом привлечь к ответствен-
ности лиц причастных к его изготовлению и 
опубликованию. 

В.Божко председатель 
ОЮЛ Ассоциации русских, 

славянских и казачьих 
организаций  Казахстана

16 августа 2022 года Россия передала Казахстану останки погибшего в годы Великой Оте-
чественной войны солдата для захоронения на родине, сообщила пресс-служба посольства ре-
спублики в Москве.

Церемония передачи останков прошла в посольстве Казахстана в РФ. В мероприятии приня-
ли участие дипломаты, представители казахстанского общественного объединения «Atamnyn 
Amanaty», организации «Поисковое движение России», а также казахской диаспоры.

По данным дипмисии, поисковый отряд «Заслон» нашел останки 9 июля в Тосненском 
районе Ленинградской области. «Благодаря сохранившемуся бланку в солдатском медальо-
не установлена личность бойца – Дузбаев Калей, 1902 года рождения, уроженец Западно-
Казахстанской области», - говорится в сообщении.

Российские поисковики связались с «Atamnyn Amanaty», которое занялось поиском род-
ственников солдата, однако, найти их не удалось. В ближайшее время казахстанская сторона 
планирует перезахоронить бойца на родине со всеми почестями.

«Председатель правления «Atamnyn Amanaty» Мурат Молдагалиев рассказал, что в эти дни 
в Калужской области в военно-исторической экспедиции впервые принимает участие казах-
станский сводный поисковый отряд «Atamnyn Amanaty». Он выразил удовлетворение, что со-
вместная работа казахстанских и российских поисковых отрядов налаживается и получает но-
вый импульс», - поясняет пресс-служба.

Со своей стороны, представитель организации «Поисковое движение России» Дмитрий Фе-
досов выразил надежду, что родственники Калея Дузбаева рано или поздно найдутся и смо-
гут посетить его могилу.

Отмечается, что совместная работа казахстанских и российских поисковых отрядов по обна-
ружению останков будет продолжена.

Россия пеРедала Казахстану останКи 
павшего в велиКой отечественной войне

А также, ограничения прибыли монополий и 
обеспечение инвестиций в инфраструктуру.

Социально важный результат будет иметь 
указание Президента о большем внимании к 
развитию сельского хозяйства и сельских тер-
риторий, решению вопросов продовольствен-
ной безопасности. Для сведения, хочу отме-
тить, что с 2009 года население Казахстана уве-
личилось на 3,2 миллиона человек или 20%. 

42% населения Казахстана проживает в сель-
ской местности. Это требует увеличить количе-
ство кооперативов, их объединения в крупные 
экономические сообщества и развития логи-
стики по доставке дешевой сельхозпродукции 
в города.

Глава государства обозначил в послании 
очень важный приоритет – это снижение по-
терь воды, которые доходят до 40%. Надо пом-
нить, что всемирно известная консалтинговая 
компания Маккензи назвала 2050 год как год 
окончательного исчезновения ледников в Тянь-
Шанских горах. Сегодня уже идет снижение 
объема водных стоков крупных рек, приходя-
щих к нам из других государств.

Объявлена серьезная инновация, когда го-
сорганы в случае неиспользования средств в 
текущем году, могут их использовать в следую-
щим. Это наконец-то исключит погоню госор-
ганов к освоению бюджета любой ценой к 15 
декабря, что приводило к приобретению обору-
дования и услуг по принципу: «Боже дай нам 
то, что тебе не гоже».

В целях укрепления и защиты социальной 
справедливости Президент предложил ввести 
налог на приобретение дорогих недвижимости 

и дискредитации госорганов и Ассамблеи на-
рода Казахстана. 

Еще раз прошу правоохранительные органы 
наконец проинформировать общество, что сде-
лано по возбужденным в январе сего года уго-
ловным делам в отношении лиц, которые в ян-
варе сего года призывали в соцсетях к участию 
в массовых беспорядках и одобряли действия 
погромщиков и убийц.

Особо обращаю ваше внимание на строки 
послания, где Президент дал четкую позицию 
государства по вопросу изучения в школах ка-
захского и русского языков. Этот призыв дол-
жен побудить граждан и систему образования 
РК к всемерному усилению работы по освое-
нию языков. Не гоже соглашаться с ситуацией, 
когда ученики за 10 лет в школе не овладевают 
казахским языком, а в аулах ребята теряют на-
выки общения на русском языке.

В конце своего выступления хочу подчер-
кнуть, что Президент объявил досрочное сло-
жение своих полномочий и проведение до-
срочных выборов. В этой связи активизиро-
вались многие лица, которые судя по их пове-
дению, захотели стать Президентами, не имея 
на то опыта, необходимых личных и деловых 
качеств. Предлагаю, чтобы мы, члены Ассам-
блеи народа Казахстана, с учетом конструктив-
ной позиции Президента в вопросах мира и со-
гласия в стране, с полной отдачей поддержали 
избирательную компанию нашего председате-
ля АНК, при этом координируя деятельность 
с партиями и общественными организациями, 
которые тоже будут поддерживать кандидатуру 
Президента Токаева К.К.

и транспортных средств. Это однозначно полу-
чит широкую поддержку наших граждан.

Не первый раз наш Председатель АНК То-
каев К.К. призвал к острому реагированию на 
любые публичные провокации дестабилизиру-
ющие общественно политическую обстанов-
ку, ужесточению ответственности за призывы 
к массовым беспорядкам, экстремизму, бан-
дитизму и хулиганству. Хочу выразить надеж-

ду, что наконец-то правоохранительные органы 
реально усилят противодействие этому злу и 
покажут обществу результаты этой работы, че-
рез возбуждение и реализацию уголовных дел, 
профилактику конкретных лиц. 

Будут ограничивать въезд в нашу страну не-
желательных иностранцев и сотрудников не-
правительственных организаций, которые уча-
ствуют в разжигании межнациональной розни 
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Председатель Акмолинского областного 
филиала ОЮЛ «АРСК»  Осиненко Генна-
дий Вениаминович.

Послание ускоряет реформы, озвученные 
Президентом.

Нынешнее Послание Президента РК от 
предыдущего, 16 марта 2022 года, отличает-
ся своей социальной направленностью.

В своём Послании Глава государства дал 
ответы на вопросы, которые активно обсуж-
даются в нашем обществе – воспитание и об-
учение детей, доступность здравоохранения 
и высшего образования, трудоустройство мо-
лодёжи, ограничение пенсионного возрас-
та для женщин и многое другое. Президент 
предложил конкретные меры по их решению, 
которые с одобрением будут восприняты ка-
захстанцами.

В продолжение своего предыдущего По-
слания, конкретизировал меры, которые 

должно принять правительство, местные исполнительные органы по поддержке и развитию 
бизнеса, улучшению качества работы государственной службы, судебной, правоохранитель-
ной систем по обеспечению справедливого правосудия, безопасности граждан.

И в завершении определил сроки проведения президентских и парламентских выборов, 
тем самым дал ускорение политическим реформам, без которых невозможно строить новый 
Казахстан.

Председатель Филиала ОЮЛ «АРСК» 
по г.Нур-Султан дмитрий Останькович 
считает, что в Послании народу Казахстана 
Касым-Жомарт Токаев четко обозначил при-
оритеты социально-экономического развития 
страны.

По словам Дмитрия Останьковича, особое 
значение в Послании отводится реформиро-
ванию экономики. Приоритетом нового кур-
са станет стимулирование частной предпри-
нимательской инициативы, развитие конку-
ренции и справедливое распределение наци-
онального дохода. В связи с этим, в 2023 году 
будет подготовлен новый Налоговый кодекс. 
Также Президент поручил правительству ре-
ализовать национальный проект, нацеленный 
на улучшение медицинской инфраструктуры 
в казахстанских селах и разработать Градо-
строительный кодекс.

«В своем выступлении Касым-Жомарт То-
каев подчеркнул приоритетную роль дошкольного образования, анонсировал национальный 
проект «Комфортная школа» и новый механизм финансирования строительства школ. В стра-
не будут продолжены реформы в сфере высшего образования. Государство внедрит новую 
методику определения минимальной заработной платы, которая позволит поэтапно увели-
чивать ее размер. Положительные перемены ожидаются и с изменениями пенсионной си-
стемы. Планка пенсионного возраста для женщин будет зафиксирована до 2028 года. Кроме 
того, увеличится период выплат по уходу за ребенком. Символично, что в Год детей дан старт 
принципиально новой программе «Нацфонд – детям», – пояснил он.

Дмитрий Останькович отметил, что задачи, поставленные в Послании, должны быть взя-
ты в разработку.

«Касым-Жомарт Токаев подчеркнул, что построение Справедливого Казахстана только на-
чинается. Впереди большой путь. Этот курс незыблем и будет продолжен при любых обсто-
ятельствах внутреннего и внешнего характера. Филиала ОЮЛ «АРСК» по г.Нур-Султан пол-
ностью поддерживает озвученные инициативы нашего Президента. Мы убеждены, что По-
слание – важный документ для каждого гражданина Казахстана, который вселяет уверен-
ность в завтрашнем дне, помогает преодолеть всевозможные преграды и трудиться на благо 
Родины!», – заключил Дмитрий Останькович.

 Дана Аменова 

Председатель Северо-Казахстанского 
областного филиала ОЮЛ «АРСК» Вит-
ченко Владимир Николаевич.

В Послании сразу выделил слова «спра-
ведливость», «справедливый», которые упо-
требляет Президент Касым-Жомарт Тока-
ев. Казахстанцы и вправду давно мечтают о 
справедливости, и здорово, что Глава госу-
дарства делает на это упор. 

Я отец троих детей, у меня доченьки, стар-
шая пойдет в 4 класс, среднюю я повел в 1 
класс, а младшая – еще совсем малютка, ро-
дилась 16 июля этого года. Моя главная меч-
та, чтобы мои девочки жили в справедливом, 
мирном, процветающем государстве, кото-
рое, надеюсь, мы и построим. 

Я считаю правильным, что все незакон-
но полученные средства, которые суд конфи-
скует у коррупционеров, будут расходовать-
ся на строительство школ.

 Как депутат Петропавловского город-
ского маслихата, член Политсовета партии 
«АМАNАТ», я часто посещаю социальные 

члены аРсК о послании пРезидента
объекты, в том числе и школы, знаю проблемы системы образования изнутри. Даже в област-
ном центре, а не только в дальних селах, дети учатся в школах постройки 50-60-х или 80-х 
годов прошлого века, некоторые из них в аварийном состоянии.

 Образовательная инфраструктура нуждается в серьезном обновлении, и для этого необхо-
димы огромные средства. Так что, пока коррупционеры в Казахстане не перевелись, перерас-
пределение конфискованных средств позволит серьезно обновить школьную инфраструкту-
ру, чтобы она отвечала современным требованиям. 

Радует, что Глава государства сказал о детском капитале, что на специальные счета детей 
будут перечисляться 50% инвестиционного дохода Национального фонда Казахстана. Эти 
средства КасымЖомарт Кемелевич предлагает использовать для приобретения жилья и на 
образование наших детей. 

Замечательная идея, которая применяется в мировой практике, например, в Арабских Эми-
ратах. Думаю, что поможет решить жилищный вопрос, который являетс для граждан Казах-
стана одним из самых насущных и, возможно, будет способствовать улучшению демографи-
ческой ситуации. Зачем искать счастья в других странах, если здесь будет, к примеру, свое 
жилье? Может, кого-то это подвигнет иметь не одного, а 2-3 и больше детей?

 Как предпринимателю мне импонирует, что Глава государства думает о судьбе малого и 
среднего бизнеса. И отмена чрезмерного регулирования и администрирования, и правильная 
налоговая политика должны способствовать развитию бизнеса.

 Думаю, что все обратили внимание на слова Президента о необходимости введения нало-
га на роскошь. Такой политики придерживаются многие ведущие мировые державы, и это 
способствует социальной справедливости, предотвращению критического расслоения обще-
ства, когда могут возникать разного рода конфликты. 

Увеличение прожиточного минимума с 60 до 70 тысяч тенге тоже должно сказаться на бла-
госостоянии казахстанцев, так как вырастут заработные платы, пенсии и пособия. Идеи за-
мечательные, только всем теперь нужно работать, засучив рукава, чтобы все это претворить 
в жизнь.

Руководитель молодёжного крыла АРСК г.Алматы, магистрант евразийского наци-
онального университета им. Л.Н.Гумилева Семён Шихотов.

Послание Президента вызвало немалый ажиотаж, однако оно лишь углубляет прежнюю 
реформаторскую платформу. С учётом особенностей текущей ситуации. 

Всех волнует вопрос, что же будет дальше. 
Каков месседж обращения главы государства, и есть ли в нем ответы на запросы обще-

ства? Безусловно есть! 
В послании отражено многое из того, что президент называл концепцией слышащего госу-

дарства. Многие обращения граждан были услышаны. 
Заявленные преобразования выглядят очень масштабно. Нацеленность на планомерные 

реформы – экономические, политические, социальные.
Основной лейтмотив политических преобразований – ликвидация суперпрезидентской ре-

спублики, о которой было объявлено в предыдущем Послании. 
По словам Президента, Новому Казахстану нужны новые государственные управленцы. 

Следовательно, омоложение кадров госслужбы будет происходить еще активнее. 
Честный Казахстан для всех. Наш Президент делает основной акцент на том, что интере-

сы государства для него превыше всего.
При том некоторые тезисы послания прозвучали достаточно жёстко. В очередной раз Гла-

ва государства прошелся и по назревшим реформам в госуправлении, в судебной и правоо-
хранительной системах.

Ряд наблюдателей обратили внимание на изменение риторической «вывески»: теперь вме-
сто «Нового Казахстана» –  наш президент говорит о «Справедливом Казахстане». Где у всех 
должны быть равные возможности. 

Слово «справедливый» одно из самых часто упоминаемых слов в текущем обращении к 
нации. Именно о новом, честном подходе к распределению национального достояния, по 
сути, и шла речь. О чем бы Касым-Жомарт Токаев ни говорил — о предпринимательстве, 
социальных гарантиях, реформах судебной системы, — во всем читалось «теперь будет по-
другому».

Мы строим справедливый Казахстан с открытой конкуренцией и равными возможностя-
ми для каждого. 

Высшая власть демонстрирует готовность к изменениям и желание начать эти реформы с 
себя, начать изменения сверху, у всех есть возможность присоединиться и стать частью это-
го процесса.

Дальше многое будет зависеть от политической воли и ответственности всего общества.
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«Русский язык в Казахстане – новые го-
ризонты» проводится АНО «Русская Гума-
нитарная Миссия» при поддержке Россо-
трудничества, Посольства Российской Фе-
дерации в Республике Казахстан, Междуна-
родной ассоциации преподавателей русско-
го языка и литературы (МАПРЯЛ), Казах-
станской ассоциации преподавателей рус-
ского языка и литературы. Проект реализу-
ется в рамках гранта Президента Российской 
Федерации на развитие гражданского обще-
ства, предоставленного Фондом президент-
ских грантов. Победителями конкурса стали 
10 преподавателей-русистов, главным призом 
для которых стала поездка в Москву.

Церемония награждения проходила в Мо-
скве, в Россотрудничестве по адресу ул. Воз-
движенка, д. 18/9. Победители конкурса полу-
чили свои заслуженные награды, обсудили 
дальнейшие перспективы развития конкур-

Русский язык в казахстане – новые гоРизонты
8 августа представители Россотрудни-

чества и Русской Гуманитарной Миссии 
наградили победителей Международного 
конкурса «Русский язык в Казахстане – 
новые горизонты». Торжественную цере-
монию провели заместитель руководите-
ля Россотрудничества Алексей Полковни-
ков, заместитель генерального директо-
ра Русской Гуманитарной Миссии Татья-
на Орлова и временный поверенный в делах 
посольства Республики Казахстан Ерке-
булан Бектурганов.

са, а также пути продвижения русского языка 
в Республике Казахстан. 

«Каждый из участников успешно справил-
ся со всеми этапами конкурса. Деятельность, 
которую осуществляет каждый из преподава-
телей русского языка в Казахстане, даёт детям 
из разных регионов и социальных слоёв обще-
ства получить полноценное образование. Мы 
очень ценим то, что наши совместные проек-
ты успешно реализуются. Это даёт почву для 

дальнейшего совместного развития образова-
тельной сферы России и Казахстана», - отме-
тил Алексей Полковников.

Всего в конкурсе принял участие 161 препо-
даватель из Казахстана. Каждый из учителей-
победителей особо отметил организацию кон-
курса и совместную деятельность Россотруд-
ничества и Русской Гуманитарной Миссии. 
«Главная задача каждого преподавателя – это 
раскрытие талантов наших детей.  Благодаря 

этому конкурсу мы получили огромный опыт, 
который будем применять в нашей препода-
вательской практике. Нужно создавать такие 
проекты для дальнейшего развития междуна-
родных отношений за счёт внедрения русско-
го языка в общество. Большое спасибо за этот 
конкурс Россотрудничеству и Русской Гума-
нитарной Миссии», - говорит победитель кон-
курса Гульмира Карибаева.

«Нам удалось собрать самых творческих, 
незаурядных, талантливых преподавателей 
русского языка и литературы, и единственное, 
о чем мы можем сожалеть - о том, что их ко-
личество по условиям конкурса ограничива-
ется лишь десятью. На самом деле их гораз-
до больше. Надеюсь, что время, проведённое в 
Москве, в одной из мировых культурных сто-
лиц, запомнится нашим победителям надолго, 
подарит массу впечатлений, и им будет, о чем 
рассказать своим коллегам и ученикам. Благо-
дарю всех участников конкурса, в том числе 
и не прошедших в финал, за гостеприимство, 
с каким нас принимали в Казахстане, за вер-
ность своему призванию и любовь к русскому 
языку – без границ и предубеждений», - про-
комментировал генеральный директор Рус-
ской Гуманитарной Миссии Сергей Шевчук.

Россия наращивает культурно-
гуманитарные связи с Казахстаном в рамках 
гуманитарных проектов. Популяризация рус-
ского языка как инструмента межнациональ-
ного общения – один из приоритетов двусто-
роннего взаимодействия.

11 сентября 2022 года в республиканском Доме дружбы в городе Алматы состоялась встре-
ча Министра информации и общественного развития РК Дархана Кыдырали с руководителя-
ми республиканских этнокультурных объединений.

На встрече было обсуждено Послание Президента народу Казахстана «Справедливое госу-
дарство. Единая нация. Благополучное общество», а также дальнейшее сотрудничество Ми-
нистерства с республиканскими этнокультурными объединениями по обеспечению единства 
нации, укреплению межэтнического согласия.

Министр поблагодарил лидеров этнокультурных объединений за вклад членов Ассамблеи 
народа Казахстана в развитие мира и согласия в стране, а также за поддержку инициатив го-
сударства и активное содействие в продвижении реформ и модернизации страны.

Также, Министр выразил благодарность этнокультурным объединениям за оказание помо-
щи, пострадавшим в результате пожара в Костанайской области.

Руководители республиканских этнокультурных объединений информировали Министра 
о реализуемых просветительских и иных проектах, высказали свои предложения по совмест-
ной работе над решением задач, поставленных в Послании Президента.

Справочно: членами Ассамблеи народа Казахстана собрано и перечислены денежные 
средства на сумму 60 млн. 31 тыс. тенге, более 243 тонн гуманитарной помощи направле-
но погорельцам.

В гуманитарной акции приняли участие все структуры Ассамблеи народа Казахстана – во-
лонтеры, этномедиаторы, Ассоциация предпринимателей АНК, Ассоциация кафедр Ассам-
блеи, советы матерей, общественного согласия и др. 

встРеча МинистРа инфоРМации и общественного 
Развития Рк ДаРхана кыДыРали с РуковоДителяМи 

Республиканских этнокультуРных объеДинений
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Под таким звучным названием прошли 
два концерта Татьяны инюшиной в 
г.Талдыкорган и в г. Алматы 28 июля 
и 7 сентября. Примечательно, что 
концерт в Алматы состоялся на сцене 
Государственной казахской филармонии 
им.Жамбыла. 

Татьяна Инюшина родилась и выросла в 
Валдае, потом уехала в Санкт-Петербург, 
получила высшее образование в Университете 
культуры и искусств. Вышла замуж за 
Тимофея Инюшина, внука профессора 
биофизики, казахстанского изобретателя 
Инюшина Виктора Михаловича. 

Приехала в Казахстан недавно, но с 
восторгом открывает для себя культуру 
и природу нашего благодатного края. Не 
случайно она назвала свою программу 
«СӘЛЕМ, КАЗАХСТАН!» где звучат 
лирические и задорные, мечтательные 
и шутливые, но всегда по-настоящему 
искренние песни Людмилы Гурченко, Майи 
Кристалинской, Анны Герман, Валентины 
Толкуновой, народный песни на разных 
языках, а также исполняет песню на 
казахском языке.

В программе концерта прозвучали 
такие композиции, как «Сегодня праздник 
у девчат», «Выйду на улицу гляну на 
село», «Тальяночка», «Старый клён», 
«Каким ты был», «Стою на полустаночке», 
песня на стихи А.Кунанбаева «Көзімнің 

«СӘЛЕМ, КАЗАХСТАН!» 

қарасы» и многие другие золотые хиты. 
В безумном современном мире она бережно 
возрождает и развивает традиции русской 
народной песни и советской эстрады. 
Каждый её концерт - это игра образов, это 
настоящее костюмированное шоу, автором 
которого является сама певица.

28 июля состоялся её первый большой 
концерт в Казахстане, в городе Талдыкорган 
области Жетысу. 7 сентября концерт 
прошёл в городе Алматы в Государственной 
казахской филармонии им. Жамбыла, 
благодаря руководству которого, а именно 
директору Абдуалиеву А.Ж. концерт, 
безвозмездно, смогли посетить более 100 
человек из Центров активного долголетия, 
Советов ветеранов городов Алматы и Кунаев, 
Фонда «Содействия Пациентам больным 
рассеянным склерозом». Техническое 
сопровождение было предоставлено 
Досуговым центром « Орион» под 
руководством Жумабаева Артура.

Весь вечер Татьяна, в сопровождении 
алматинских музыкантов Сакена Интыкбаева 
- клавиши, Геннадия Рыбкина - ударные, 
Руслана Остапенко – гитара, Виктора 
Перевалова - баян держала и вдохновляла 
благодарного зрителя! Концерты прошли на 
одном дыхании! 

 В одном из своих постов Татьяна написала: 
«До сих пор не верится, что я воплотила в 
жизнь этот проект, ещё и в Казахстане!» 

мы взяли интервью у Татьяны, вот о 
чём она нам рассказала:

Что больше всего вас впечатлило в 
Казахстане?

В Казахстане меня впечатлила природа 
– это невероятные горы, озера, пустыни, 
море, Чарынский каньон, который ни чем 
не уступает Гранд каньону в Америке. Даже 
самый опытный путешественник найдет 
для себя здесь то, что его сможет удивить. 
И конено же вкусная национальная кухня и 
культура народа Казахстан.

Почему именно старые советские, 
народные песни вы исполняете?

Это самый популярный и часто задаваемый 
мне вопрос. Я исполняю эти песни 
потому, что это тот репертур, который мне 
откликаеться больше всего. Я могу исполнить 
песни на разных языках - на испанском, 
английском; и джазовые песни и в принципе 
что угодно, но репертуар «Советское ретро» 
и русские народные песни, фольклор у меня 
получаются более гармонично, наиболее 
честно. Я чувствую эту музыку лучше всего, 
поэтому я исполняю эти песни, что бы быть в 
них органичной.

У вас разные образы. Кто вам их 
создает?

Все свои образы и всей творческой частью 
своих проектов, а это «Ретро проект» и 
проект «Марфа» занимаюсь непосредственно 
я сама. Я делаю это принципиально сама, 
не обращаюсь ни к каким имдж-мейкерам, 
продюссерам, пототму что для меня важно 

донести до зрителя именно свое видение, 
без влияния из вне, и какого-то другого 
человека. Поэтому создание всего-всего я 
делаю своими руками.

В Вашей семье поет ли еще кто нибудь?
В моей семье люди не связанны с 

творческими профессиями, но музыкальный 
слух в той или иной мере есть у каждого. 
Моя бабушка в последнее время благодоря 
нашему совместному творчеству особенно 
распелась, и мы с ней часто записывали 
совместные ролики, которые набирали 
полярность в интернете.

Расскажите о себе. Когда вы впервые 
выступили на большой сцене?

Выступать я начала когда переехала в 
Санкт-Петербург учиться. Я поработала 
во многих творческих профессиональных 
народных музыкальных коллективах в 
Санкт-Петербурге и вот с 17 лет началсь 
моя такая ативная профессиональная 
музыкальная деятельность.

Какое самое большое достижение на 
данный момент?

Самое большое достижение, я думаю 
это наверное то, что мне удалось вывести 
свое творчество на огромную аудиторию, и 
такой не популярный жанр как «Народная 
песня», «Советская эстрада» набрала 1.5 
млн. подписчиков в сети. Я думаю что это 
и есть самое большое достижение, потому 
что такой жанр мало кто в социальных сетях 
продвигает, если говорить о Tik tok.

Самая безумная мечта?

Я не знаю, на сколько она безумная, 
но мечта есть - это выступление на 
«Евровидение». Потому что, я считаю 
это мероприятие самым грандиозным и 
желанным для каждого артиста, который 
занимается сценическим мастерством, 
это возможность продемонстрировать 
совокупность всех своих талантов.

Что для Вас самое сложное?
Самое сложное, если мы говорим о 

творчестве, наверное, это то, что для 
работы блогера, артиста нужно всегда быть 
погружённым в свою работу, всегда должно 
быть вдохновение, а эта муза посещает, 
как известно, не каждый день. Поэтому 
самое сложное - это находить ресурсы 
для ежедневного творчества, но я всегда 
стараюсь находить в себе силы творить.

Казахстан на всегда покорил сердце 
Татьяны Инюшиной!

А от лица зрителя хочется добавить - 
концерты прошли на одном дыхании! 

Л.Котельникова, председатель 
Алматинского областного филиала 

ОЮЛ Ассоциация русских, славянских и 
казачьих организаций Казахстана.
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Именно так можно сказать о людях, ради 
которых в Доме дружбы г. Петропавлов-
ска прошла музыкально-творческая встре-
ча «Летопись города глазами журналистов». 
Эта встреча была посвящена журналистам, 
которые писали о нашем городе, о людях ко-
торые здесь жили и оставили свой след в его 
летописной истории. А также знакомство 
с теми, кто сегодня ищет инфоповоды, пи-
шет, рассказывает, печатает. Ведь сегодняш-
ние события уже завтра станут историей, и 
в этом притягательность, и очарование жур-
налистики.

Вела программу Наталья Николаевна Ва-
рова, журналист петропавловской студии те-
левидения, старший преподаватель кафедры 
«Журналистика» СКГУ им. М.Козыбаева. 
Общий трудовой стаж династии Варовых в 
СМИ – 140 лет. Глава династии Варов Ни-
колай Михайлович с 1947 по 1987 год ра-
ботал корреспондентом ТАСС казТАГ по 
Северо-Казахстанской области. В течение 
сорока лет, пять дней в неделю, читали его 
новостные зарисовки о жизни и успехах на-
шего региона в Алматы, Москве, Союзных 
республиках и дальнем зарубежье. Мама ве-
дущей - Варова Нонна Александровна была 
эвакуирована из блокадного Ленинграда. 
Нонна Александровна заслуженный деятель 
культуры СССР, с1960 по 1980 год режиссёр 
Петропавловской студии телевидения. Брат 
Варов Виктор Николаевич с 1977 по 2013 
год корреспондент газет: «Ленинское Зна-
мя», «Ленинская Смена», «Караван», «Экс-
пресс К» и другие издания. 

С особой миссией посетил мероприя-
тие начальник отдела воспитательной и 
социально-правовой работы Академии На-
циональной гвардии Республики Казахстан 
- подполковник Туртаев Азамат Кошанович. 
От имени заместителя министра Внутрен-
них дел Республики Казахстан – генерал-
майора Е.Ботаканова он вручил нагрудный 

летописЦы истоРии нашего гоРода

знак «30 лет войскам правопорядка» воен-
ному журналисту, майору в отставке Бота-
шу Кажимову. Боташ Мырзыгалиевич со-
трудничает с газетами «Қалқан» (Щит), 
«Қазақстан сарбазы» (Воин Казахстана), 
«Кустанайские новости», с журналом Наци-
ональной Гвардии МВД РК «Бүркіт» (Бер-
кут), и др. 

В декабре 1986 года военнослужащий Б. 
Кажимов открыто выступил против назна-
чения Геннадия Колбина первым секрета-
рём ЦК КПСС Казахстана. Писал листовки 
с воззваниями к военнослужащим не высту-
пать против казахской молодёжи. Был неза-
конно уволен из войск, а впоследствии ис-
ключён с последнего курса журфака Казгу 
им. Кирова. В 1994 году Решением Военно-
го суда войск Алматинского гарнизона его 
вновь восстановили на военную службу.

Благодарственные письма от руководите-
ля Управления внутренней политики аки-

мата Северо-Казахстанской области К. К. 
Оспанова «за честный труд во благо обще-
ственного согласия и укрепления единства» 
получили члены клуба журналистов АНК 
СКО: Владимир Холод, так же активист 
ОЮЛ «АРСК СКО», Диляра Сейдахметова 
и Рудикова Надежда Филлиповна. Цветы и 
благодарности вручали руководитель отдела 
сферы межэтнических отношений и взаимо-
действия с АНК - Муканова Багдад Сарсем-
баевна и общественный заместитель пред-
седателя Ассамблеи народа Казахстана по 
Северо-Казахстанской области, председа-
тель североказахстанского филиала «Ассо-
циации русских, славянских и казачьих ор-
ганизаций» - Витченко Владимир Николае-
вич. Они высоко оценили работу клуба жур-
налистов АНК СКО, поздравили присут-
ствующих с праздничной датой 270-летием 
г. Петропавловска.

Багдад Сарсембаевна уделила особое вни-
мание качественному составу клуба и про-
фессионализму его участников. 

С большим вниманием зрители слуша-
ли воспоминания фотокорреспондента 
Александра Львовича Короткова и бывше-
го внештатного корреспондента Валенти-
ну Ивановну Гвоздеву. Валентина Ивановна 
рассказала о Владимире Георгиевиче Ше-
стерикове. Именно он подписал ей удосто-
верение внештатника и давал редакционные 
задания. Возможно поэтому стихотворения 
Шестерикова «Петропавловск» и «Станция 
детства», прочитанные Валентиной Иванов-
ной звучали особенно тепло и душевно.

Ностальгические чувства вызвало сти-
хотворение молодого поэта, журналиста и 
писателя Михаила Гвоздева «Любимый го-
род», написанное к юбилейной дате. Лите-
ратурным открытием для петропавловцев 
стала Алла Бочкор - руководитель украин-
ского культурного центра «Веснянка» Боль-
шеизюмовского с/о, поэтесса, писательни-
ца, заведующая отделом редакции районной 
газеты «Тайыншинские вести».

На протяжении двух часов участники 
музыкально-творческой встречи наслажда-
лись песнями прошлых лет в исполнении ла-
уреата конкурса «Азия дауысы» Мусы Сул-
танова. Харизматичный и эрудированный 
певец органично дополнял диалоги ведущей 
с участниками. Наталья Варова и Муса Сул-
танов «держали зал» в тонусе. Время для 
зрителей пролетело незаметно. Они благо-
дарили областной совет старейшин журна-
листики и клуб журналистов АНК СКО за 
информативно-развлекательную программу, 
просили о новых встречах в таком формате.

Валентина Корнева, 
председатель клуба журналистов 

Ассамблее народа Казахстана Северо-
Казахстанской области

Знаете, кто самый знаменитый наш зем-
ляк? Наш земляк, прямо из ВКО? Родив-
шийся под Шемонаихой, на Алтае? Кто 
достиг мировых высот в литературе, был 
любим и читаем признанными мэтра-
ми русской и иностранной словесности? 
Единственный, кто выдвигался на Нобе-
левскую премию, но отказался от неё?

Запомните, и изучайте пожалуйста это 
имя - писатель Георгий Гребенщиков. 

Кажется, что в Казахстане знают его 
сейчас уже не более нескольких людей. 
Нескольких десятков людей, для кото-
рых книги, литература и магия волшеб-
ного влияния прочитанного, имеют реша-

Запомните, и иЗучайте пожалуйста это имя - 
писатель ГеорГий Гребенщиков

через несколько строк чтения я понял, что 
такими же примечательными людьми, ор-
ганичной частью этих мест писатель счи-
тает и живущих здесь казахов. Я сразу по-
чувствовал сочувственное, близкое отно-
шение к ним автора. Меня это затронуло, 
и через некоторое время изучения его био-
графии я понял, что это не случайно. Пра-
дед писателя был калмыцкий хан. Он сам 
назвал себя потомком Алтайских кочев-
ников. И, по свидетельствам исследовате-
лей (Светлана Царегородцева), он хорошо 
знал казахский язык. Примечательно, что 
издательство, которое на паях организо-
вали Рерих и Гребенщиков в Нью-Йорке, 
называлось по-казахски «Алатас», то есть 
«Пестрый камень». Представляете себе 
этот факт?! Самое известное эмигрант-
ское издательство в Америке (в прошлом 
веке), где издавался весь цвет русской за-
рубежной литературы носило Казахское 
название! 

Это видно и по многим его произведе-
ниям. Казахская тематика занимает ори-
гинальное место в творчестве Гребенщи-
кова. Им переведена с польского поэма Гу-
става Зелинского «Киргиз».

Есть особая заслуга писателя в станов-
лении театрального искусства Казахста-
на. Г. Гребенщиков написал пьесу «Слав-
ный джигит» (1907), положив в основу ее 
сюжета быт казахского народа. Приме-
чательно, что пьеса названа по-казахски 
– «Жақсы жігіт». Русское название: «До-
брый молодец», указано в скобках. А 
Усть-Каменогорк в то время - абсолютно 
русский город. Посвящение автора звучит 

ющее значение на настроение жить и де-
лать добро. 

Авиаконструктор Игорь Сикорский: 
«Среди величайших писателей этой кате-
гории я считаю двух: Достоевского и Гре-
бенщикова».

А. Куприн: «Наше поколение может 
спокойно умереть и может быть спокойно 
за судьбу русской литературы..., ибо вме-
сто нас останутся молодые и талантливые 
– Гребенщиков.”

Федор Иванович Шаляпин:
“Это золоторокотные сказания о нашей 

Матери-России. Когда я читаю “Чурае-
вых”, я горжусь, что я - Русский, и зави-
дую, что не Сибиряк”.

Круг его общения: Г. Потанин, И. Тол-
стой, Н. Рерих, все самые известные ...

Г. Гребенщиков-выдающийся русский 
писатель. Один из самых забытых и зна-
менитых русских мастеров словесности, в 
силу жизненных обстоятельств. Но я сей-
час хочу сказать и о другом. Я хочу вы-
разить своё мнение. Мне представляет-
ся, что Г. Гребенщиков имеет выдающееся 
значение и для культуры Казахского наро-
да. Среди прочих забытых фактов жизни 
русского эмигранта из Алтая есть и сле-
дующие.

Я сразу почувствовал какое-то особен-
ное отношение к казахам этого русского 
писателя. Первая книга, которую я про-
читал у него это - «Река Уба и Убинские 
люди». Это о казаках и старообрядцах 
Прииртышья. Книга, написанная в 1910 
году, считается лучшим этнографическим 
описанием старообрядчества Алтая. Но 

так: «Посвящаю Прииртышскому населе-
нию киргиз для представления на русском 
и киргизском языках»

Возьмем на себя смелость присоеди-
ниться к мнению и утверждать, что Геор-
гий Гребенщиков является самым ранним 
писателем, создавшим пьесу о жизни ка-
захов, родоначальником казахской драма-
тургии для сцены. Считается, что казах-
ская драматургия зародилась чуть позже, с 
трагедии Мухтара Ауэзова «Енлік-Кебек» 
в 1917 году. Если кто-то поправит, готов 
выслушать. 

Гребенщиков – один из первых выдаю-
щихся мастеров слова, благодаря которо-
му весь мир узнал о жизни казахов. В 1913 
году, он написал повесть «Ханство Батыр-
бека», через десять лет она была издана в 
Париже. 

Мне кажется, никто из русских писа-
телей или на русском языке так поэтично 
не описал душу и мечты Казахского наро-
да. Никто так страшно и образно не опи-
сал последствия джута для кочевого на-
рода. Никто с такой болью и душой не 
представил трагедию казахов, потеряв-
ших свою привольную жизнь, с богатыми 
стадами лошадей, свою историю, эконо-
мику, структуру общества. И это-первый 
известный Писатель, описавший казахов, 
которые потеряв свой привычный уклад 
жизни, переломили свою гордость, заве-
ты предков и начали строить новую жизнь 
с самой безнадёжной нищеты в новом им-
перском государстве...

Мухтар Тоибазаров
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Казаки Регионального общественного объедения «Союза казаков степного края» 
Павлодарского филиала «Иртышская линия» 13-14 августа в доме отдыха «Чернояр-
ская Жемчужина» на берегу Иртыша, посёлка Черноярка, Павлодарской области прове-
ли двухдневный областной спортивно-оздоровительный выезд на природу, на котором 
приняли участие казаки станиц Павлодарской области и приглашенные гости.

На совете атаманов за две недели до выезда, походным атаманом был назначен вой-
сковой старшина Дарденко Ю.П., которому было поручено в трехдневный срок разра-
ботать и предоставить план проведения мероприятия на утверждение областному ата-
ману, что и было сделано. В плане предусматривались спортивные мероприятия по фут-
болу, гиревому спорту, отжимание, плавание, перетягивание каната, спортивная рыбал-
ка, коллективные лыжи.     

Заезд на проведение мероприятия был 13 августа до 9-00 часов. Все казаки и казач-
ки, принимающие участие, были размещены в гостинице дома отдыха, а несколько ка-
заков пожелали расположиться в собственных палатках. Здесь необходимо отметить ло-
яльное и дружеское отношение к казакам руководства дома отдыха директора Зенкова 
Олега Анатольевича, который помогал в проведения спортивных мероприятий и предо-
ставил скидку за проживание. В 10-00 часов состоялось общее построение, официаль-
ная часть открытия. С напутствием выступил Атаман РОО СКСК Коваленко Николай 
Михайлович и атаман Павлодарского филиала «Иртышская линия» Писегов Петр Ива-
нович. После чего все руководство мероприятиями взял на себя походный атаман Дар-
денко Юрий Павлович.  

Павлодарский филиал 
«иртышская линия» 

роо скск Провёл областной 
сПортивно-оздоровительный 

выезд на Природу

В эти дни проведению всех мероприятий сопутствовала хорошая погода. Согласно 
плана 13 и 14 августа были проведены мероприятия: футбол, гиревой спорт, отжимание, 
плавание, перетягивание каната, спортивная рыбалка, коллективные лыжи.

Наши замечательные повара к обеду на костре приготовили бульон (шулюм) из бара-
нины и плов. Чай был в самоваре на дровах.

Вечером, после ужина, состоялся концерт с участием народного ансамбля «Иртыш-
ские казаки», РОО СКСК Павлодарского филиала «Иртышская линия». В репертуаре 
были казачьи и русские народные песни. Послушать и посмотреть концерт пришли так-
же остальные отдыхающие из дома отдыха. В ходе концерта произошел такой случай: 
одна молодая женщина подошла к выступающим в слезах и сказала: «Как вы тронули 
мою душу, вы исполнили любимые песни моего отца и мамы. Спасибо вам огромное». 
В финале концерта один из участников мероприятия, подошел к ансамблю, поклонился 
в пояс и сказал теплые слова благодарности. 

На второй день запланированные мероприятия продолжились. К обеду на костре при-
готовили вкусное домашнее жаркое. Затем состоялось торжественная часть закрытия. 
Всем участникам, победившим в соревнованиях, были вручены медали, грамоты и при-
зы, среди награжденных казаков и казачек: В.А. Кошевой, Г.В. Ольков, Д.В. Шальнев, 
О.Н. Тюрморезов, Н.Г. Чиркин, А.В. Журавлев, В.Н. Чибисов, Ю.П. Дарденко, В.В. Фе-
дотов, народный ансамбль «Иртышские казаки» руководитель В.Н. Ковеня. Грамотами 
также были поощрены директор дома отдыха и повар готовивший трапезу.
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В ПаВлодаре Прошел Праздник слаВянской культуры

Ежегодный фестиваль «Живем в семье единой» провели в Павлодаре.
– Удивительный институт общения – Ассамблея народа Казахстана является для моло-

дёжи потрясающей школой жизни: учит гордиться своей нацией и дорожить дружбой на-
родов проживающих в Казахстане, – говорит председатель этнокультурного объединения 
«Славянский культурный центр» Татьяна Кузина. – Сегодня мы дарим зрителям богатство 
души русского народа. 27-й год мы храним, приумножаем и вносим свой вклад в сохранение 
мира, дружбы и единения нашего Казахстана.

Фестиваль проходил накануне славянского праздника Медовый спас, и тема меда стала 
ключевой на концертной площадке.

– Медовый спас, празднующийся 14 августа, – это любимый славянский праздник. Он от-
крывает цикл праздников, посвящённых сбору урожая: 19 августа Яблочный спас, 29 авгу-
ста Ореховый или Хлебный спас, – пояснила Татьяна Кузина. 

На сцене выступали коллективы Славянского центра и музыкальной школы города. Дирек-
тор единственного в мире музея Анастасии Цветаевой Ольга Николаева предоставила грам-
мофонную пластинку – собственность Анастасии Цветаевой. Песню Клавдии Шульженко 
«Праздничный вечер» зрители послушали при помощи патефона.

Не забыли организаторы и о том, что 10 августа исполняется 177 лет со дня рождения  
Великого Абая, прочитав несколько его произведений.

Вокруг сцены организовали локации: для взрослых игра в городки, для детей русские на-
родные подвижные игры, а также расстелили для деток большую раскраску.

На небольшой ярмарке по случаю праздника можно было приобрести мёд, изделия ручной 
работы, посетить художественную выставку-продажу Александра Колодина и взять или об-
менять книги у хранительницы общественной библиотеки «Дар России».

В ПаВлодаре Прошел Праздник слаВянской культуры


